

Realität der Grenzen. Ein Geschenk ist, wenn es in einem Volk viele persönliche Vorbilder gibt. Beispiele reißen hin. Es gibt auch sachliche, gleichsam organisierbare Vorbilder, wenn einige sich zusammentun und konkrete Zeichen setzen. Ich spreche von Ihnen, der Gilde. In manchen Bereichen tut konkretes Handeln not, das in alle unsere Parteien hineingreifen müsste. In anderen geht es darum, uns unserer Schwächen bewusst zu werden, um sie konkret zu bekämpfen, oder um die Gewinnung oder Rückgewinnung von Rationalität und politischer Kultur, um überhaupt die Probleme von heute und morgen bewältigen zu können. In einigen Bereichen konnte die Kleinheit auch als etwas Modernes, Menschenfreundliches, Humanes, Heimatbezogenes, Stärkendes ausgemacht werden. Den Pfadfindern wartet, wie ehemals, wieder eine Arbeit zum Anpacken.